

## Cohérence sur les chiffres de la gendarmerie.

Nous venons de voir l'article de S-O 04/04/14 "Les chiffres de la Sécurité".

Comme nous sommes cités dans l'article, il nous semble utile de clarifier la signification des chiffres bruts.

Bien que les chiffres statistiques de la gendarmerie ne puissent pas être comparés de 2012 à 2013 du fait du changement de logiciel, il est quand même utile de voir qu'est-ce que l'on peut tirer des chiffres qui sont donnés.

Nous nous intéressons à la sécurité en général, mais plus particulièrement aux cambriolages. Or, qu'apprend-on ?

D'abord que les effectifs de la gendarmerie sur la brigade couvrant Libourne, et sept communes environnantes, sont de 44 gendarmes (nous sommes loin des 135 annoncés par M. Arcaraz qui menaçait de porter plainte si quelqu'un disait qu'il y en avait moins, et du Sous-Préfet qui annonçait à FR3 "200 + 30").

Que l'on compare les cambriolages 2012 avec 2013 alors que l'ONDRP a annoncé que le changement de logiciel de la Gendarmerie rendait cette comparaison non significative (ce qui se vérifie d'ailleurs sur le graphique de l'ONDRP). Mais malgré ça, il y a une légère augmentation 121 à 124. Or l'on sait que lorsque nous avons la trace de 7 P. V. on en annonce 2, ce qui en dit long sur la fiabilité du système.

On sait que la gendarmerie ne comptabilise pas les cambriolages sans effraction (moi, mon voisin, notre vice Président, ...) et nous en tirons la conclusion qu'il y en a bien d'autres qui sont mal enregistrés (comme le montre l'enquête de la DGGN révélée par le Sénat qui indique que seulement 38 % des enregistrements sont sans erreurs).

Que le taux d'élucidation serait de 40,8 % ! Est-ce que cela voudrait dire que l'on a résolu 4 cas de cambriolage sur 10 ? Car pour l'instant sur la cinquantaine de cambriolages que nous avons recensés, aucun ne nous a dit que son cambriolage avait été résolu. Lorsque certains ont interrogé le TGI la réponse faite a été "classé sans suite". Mais nous sommes vraiment très fort à Libourne, car le taux d'élucidation au niveau National est de  $\pm 11$  %, en tout cas, c'est ce qu'a indiqué le G<sup>al</sup> Soubelet devant la Commission Parlementaire sur l'Insécurité. Il faut donc féliciter nos gendarmes, mais avant, il faudrait savoir à quoi correspond ce taux d'élucidation et ce qu'il comprend exactement, car l'écart est énorme avec les chiffres nationaux ( $\pm 400$  %), ou alors, on ne met pas les mêmes choses dans un même terme.

Le point positif, c'est que les cambriolages sont une priorité pour 2014.

Le Procureur a dit le contraire, le CISP n'a pas classé les cambriolages dans les axes prioritaires. Donc, excusez-moi de revenir sur mon dada, la cohérence, mais je ne vois pas où elle se trouve globalement au niveau de la ville de Libourne ?

Et, pour 2014, les cambriolages seraient en forte baisse. Ça, c'est la vraie bonne nouvelle. Mais à quel niveau ? Celui des statistiques ou en réalité ? Il va falloir que l'on creuse.

Patrick Rebeyrol.

